



Captoreos pedían 2,500 dólares a cada uno para liberarlos

Salvan a 22 migrantes plagiados en la CDMX

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

En la Ciudad de México, 22 migrantes que permanecían secuestrados, y a quienes pedían dos mil 500 dólares a cada uno, a cambio de su liberación, fueron rescatados por las autoridades.

De acuerdo con los reportes, uno de los extranjeros, que se encontraban en un domicilio particular de la colonia Lorenzo Boturini, logró pedir auxilio al 911, al aprovechar que uno de sus captores se descuidó de las labores de vigilancia.

"Mencionó que una persona de complejión robusta acudía a la casa de seguridad entre las 09:00 y 16:00 horas para llevarles comida y después se retiraba. La llamada se logró ubicar en la alcaldía Venustiano Carranza, por lo que se montó un operativo", destacó el Instituto Nacional de Migración (INM).

En el lugar fueron rescatados por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y el INM a 12 menores de edad (cinco mujeres y siete hombres), así como 10 personas adultas (dos mujeres y ocho hombres), todos originarios de Guatemala.

Los menores fueron llevados al DIF, para su resguardo inmediato, y los adultos a la oficina del INM para comenzar su proceso de deportación, en caso de que no

UNA DE LAS VÍCTIMAS aprovechó un descuido de los secuestradores para llamar al 911 y solicitar ayuda; pese a operativo de la SSC y el INM, presuntos polleros lograron escapar

acrediten su estancia legal en México.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Gobernación (Segob), de enero a junio de este año fueron detenidos 172 mil 516 migrantes que circulaban por territorio nacional de manera irregular. De ellos, 106 mil 602 son de Centroamérica.

No obstante, en el mismo periodo, 56 mil 178 fueron devueltos a sus países de origen, lo que representa 32.5 por ciento del total de las detenciones; es decir, uno de cada tres detenidos.

En la casa de seguridad no había muebles. Los migrantes se mantenían sentados en el suelo, mientras esperaban a los agentes, quienes al llegar hicieron la revisión médica y dieron la atención que requerían.

El lugar sólo constaba de dos cuartos grandes, algunas cajas en la entrada y dos focos. En imágenes difundidas por la autoridad, sólo se muestra un portón rojo con la leyenda de no estacionarse, que era el sitio en donde los mantenían.

En ediciones anteriores, La

Razón publicó que muchas de las bandas criminales han optado por esconder a los grupos migrantes, en su paso por el país, en casas o bodegas de seguridad amplias, debido a que cada vez son más las personas que trasladan desde el sur, de manera irregular, con destino a los estados fronterizos del norte, en la búsqueda de alcanzar el sueño americano.

Los costos para el traslado de personas varían entre cinco mil y 20 mil dólares por cada uno y son llevados en tráileres o camiones, sin importar los riesgos que implica el viaje, pues la desesperación obliga a los migrantes a arriesgarse, explicó a *La Razón* Irineo Mujica, director de Pueblo sin Fronteras.

"Sin un plan y con las mismas tácticas dilatorias, los migrantes siguen siendo llevados a diferentes lugares sin realmente resolver su problema y engañados, ya que muchas veces terminan secuestrados y perseguidos, sin ningún documento que los avale. Una verdadera violación de derechos humanos", dijo.

EL DATO

NESTORA Salgado, senadora de Morena, afirmó en un foro en la Cámara alta que es necesario adecuar la Ley de Migración a estándares internacionales en materia de derechos humanos.



LIBERADOS

Los migrantes, todos de origen guatemalteco, que estaban plagiados.



12 MENORES DE EDAD: (5 mujeres y 7 hombres)



10 PERSONAS ADULTAS: (2 mujeres y 8 hombres)

LOS INDOCUMENTADOS, tras ser rescatados por las autoridades.